

COMUNICADO CONJUNTO

X REUNION DEL FORO DE DIALOGO Y COOPERACION JAPON-CENTROAMERICA

Tokio, 15 de junio de 2006

1. El X Foro de Diálogo y Cooperación Japón-Centroamérica se llevó a cabo en Tokio, el día 15 de junio de 2006, con la participación de los Viceministros de Relaciones Exteriores o sus representantes de los Países Miembros del Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), y del Director General para América Latina y El Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores del Japón. Participó el Viceministro de la República Dominicana en calidad de Estado Asociado del SICA. Asimismo, asistió el Secretario General del SICA.
2. En el marco de esta reunión, los participantes intercambiaron puntos de vista sobre diversos temas de interés mutuo, principalmente los referidos al fortalecimiento de las relaciones de amistad y de cooperación entre Japón y Centroamérica.
3. Japón y Centroamérica expresaron su complacencia por el éxito de las actividades realizadas durante el año 2005, en el contexto del "Año Centroamérica-Japón 2005".
4. Ambas partes se congratularon por los avances alcanzados en la concreción de los compromisos de la "Declaración de Tokio" y "Plan de Acción", adoptados en la Cumbre Japón-Centroamérica, celebrada en agosto de 2005. En ese sentido, confirmaron su disposición de continuar realizando esfuerzos conjuntos para profundizar las relaciones económicas, la colaboración política y la cooperación para el desarrollo, utilizando estos documentos como directrices.
5. Los países del SICA dieron a conocer los avances en el fortalecimiento del proceso de integración centroamericana, particularmente los realizados para el establecimiento de una unión aduanera en la región. La parte japonesa reafirmó su respaldo a dicho proceso.

Los países del SICA expusieron sobre los avances registrados en el Plan Puebla Panamá (PPP), resaltando que dichos avances contribuirán al desarrollo económico y social de la región. La parte japonesa manifestó su voluntad de continuar colaborando con dicho Plan a través de sus diferentes Iniciativas y proyectos.

6. La parte Centroamericana expresó su reconocimiento al Japón por la cooperación brindada a los países del área y por los esfuerzos que realiza por concretar proyectos de cooperación regional; de igual manera exhortaron a ese país a continuar profundizando estos esfuerzos.

Japón por su parte, reafirmó su disposición de apoyar a Centroamérica mediante la ejecución de proyectos regionales, sustentándose en gran medida sobre los referidos en la "Declaración de Tokio" y el "Plan de Acción". En este marco, reiterando la importancia de la cooperación regional, decidieron establecer el Procedimiento para la Consulta y Solicitud de Proyectos Regionales. Ver anexo.

7. La parte centroamericana dio a conocer el proceso de Armonización y Alineación de la Cooperación Regional que se está llevando a cabo en Centroamérica, así como los resultados obtenidos sobre este mismo tema en la Reunión de Viena del 10 de mayo de 2006; orientado a promover la optimización y mejorar el impacto de los recursos de la cooperación regional. En ese sentido, reiteró al Japón su interés de que apoye dicho proceso. La parte japonesa felicitó a la parte centroamericana por su iniciativa y ofreció analizar la posibilidad de cooperar en el mismo.
8. La parte japonesa se congratuló por la reciente entrada en vigor del "Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, la República Dominicana y los Estados Unidos de América" (DR-CAFTA), en El Salvador, Honduras y Nicaragua, así como la próxima entrada en vigor en Guatemala y la República Dominicana. La parte centroamericana reiteró al Japón su confianza en que dicho instrumento comercial se constituya en una importante plataforma para incrementar el comercio y la inversión japonesa en la región.
9. Ambas partes confirmaron que aunarían esfuerzos para celebrar con éxito el "Foro de Negocios Japón-Centroamérica", que se efectuará el próximo mes de septiembre en El Salvador, donde se espera contar con la participación de altos representantes de los sectores gubernamentales y empresariales del Japón y Centroamérica, y que contribuirá a promover un incremento del comercio y la inversión entre ambas regiones. Los países centroamericanos propusieron celebrar en Guatemala el siguiente Foro de Negocios Japón-Centroamérica.
10. Ambas partes intercambiaron opiniones sobre la situación de Asia, y la de Centroamérica, teniendo en cuenta los cambios de los escenarios políticos regionales e internacionales, el proceso de la globalización de la economía mundial y otros temas prioritarios. como el medio ambiente, prevención de desastres naturales, educación, salud, recursos hídricos, etc.
11. Ambas partes coincidieron en la necesidad de continuar impulsando la reforma integral de las Naciones Unidas, para adecuarla al nuevo contexto internacional, en el que se debe hacer frente de manera efectiva, a nuevas amenazas tales como la proliferación de las armas de destrucción masiva, el terrorismo, el crimen transnacional, las enfermedades contagiosas, y a los desafíos para el desarrollo incluyendo el problema de la pobreza.

En este sentido, ambas partes se felicitan por los resultados hasta ahora obtenidos, en especial la creación del Consejo de Derechos Humanos y de la Comisión de la Consolidación de la Paz, y acordaron continuar trabajando para obtener mayores resultados, lo antes posible, en la reforma del Consejo de Seguridad, en particular.

Los países del SICA reiteraron su intención de apoyar al Japón como Miembro Permanente del Consejo de Seguridad y votar por el Japón en las elecciones de nuevos Miembros Permanentes que lleguen a realizarse, de acuerdo con la resolución que se apruebe en Asamblea General de las Naciones Unidas.

12. Ambas partes acordaron celebrar la XI Reunión del Foro, en Centroamérica, durante 2007.

13. Los Viceministros de Relaciones Exteriores o sus representantes de Centroamérica y República Dominicana agradecieron al Pueblo y Gobierno del Japón, las atenciones y facilidades brindadas durante esta reunión, las cuales contribuyeron a que alcanzaran los mejores resultados en la misma.